
 
 
 

Protokoll des Elternratstreffens am 27.10.2022 (19.30-21.30 Uhr) 
 

Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen Wer / Wann  

1  Begrüßung  
Anwesenheit 

Protokoll 

- Thomas Wilken begrüßt im Namen des Vorstands Frau Lindenau und Frau Backner als Vertretungen der 
Schulleitung, Frau Wulf aus dem Kollegium, die Elternratsmitglieder und Gäste aus der Elternschaft 

- Anwesenheit siehe Liste im Anhang 

- Protokollanten des heutigen Treffens: Heiko Herrmann, Thomas Wilken 

- Das Protokoll des ER-Treffens am 20.09.2022 wird genehmigt 

- Protokollentwürfe von Elternratstreffen werden zukünftig innerhalb von sieben Tagen erstellt, dann innerhalb 
des Vorstands und mit der Schulleitung abgestimmt und anschließend den ER-Mitgliedern mit einer Frist von 
drei Tagen zum Gegenlesen übermittelt; ausbleibende Rückmeldungen werden als Zustimmung gewertet 

- Abgestimmte Protokolle werden auf der Schul-Website zum Download bereitgestellt 

- Im Monatsbrief der Schulleitung wird regelmäßig ein Link auf die Protokolle veröffentlicht 

 

2  Neue Lehrer:innen seit 
1.8.2022 

Persönliche Vorstellung von zwei neuen Lehrkräften: 

- Frau Sasak: derzeit Lehrbeauftragte mit dem Fach Geografie in Klasse 8 und 9, Masterstudium mit den Fächern 
Englisch, PGW und Pädagogik kurz vor dem Abschluss, evtl. im nächsten Schuljahr Referendariat am GA 

- Frau Wanli: derzeit Lehrbeauftragte mit dem Fach Kunst in den Klassen 5, 6 und 11, evtl. im nächsten Schuljahr 
Referendariat am GA 

Weitere neue Kolleg:innen stellen sich bei einer der nächsten Sitzungen vor: 

- Herr Rademacher (Ch, Psy, Spo, The, KL 5d) 

- Frau Westermann (Spo, De, Bio, KL 5c) 

- Ab 1.11. Herr Heiber (Mu, The) 

 

3  Bericht der Schulleitung 
und von Fr. Wulf 

- Die Bibliothek soll zukünftig intensiver und vielfältiger als bisher genutzt werden 

- Austauschprogramm mit einer Schule in Bilbao als Partner des Gymnasium Allee angebahnt, Planung beginnt 

- Weihnachtsbasar: Koordination: Julia Wulf, Termin: 25.11.22, zusätzlich zum Hauptgebäude der Schule soll 
auch der Innenhof genutzt werden, hierfür werden Pavillons gesucht (Anregung: Kontakt zu den Organisatoren 
des Arnoldstraßenfestes), außerdem wird Tannengrün benötigt 
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Nr.  Tagesordnungspunkt  Unterpunkte/Diskussionsverlauf/Ergebnisse/Maßnahmen Wer / Wann  

4  Schulentwicklung / 
Leitbild 

- Bisheriger Verlauf des Leitbild- bzw. Schulentwicklungsprozesses: Start im September 2021 mit einer 
Ganztagskonferenz, Fortsetzung mit zwei Ganztagskonferenzen im April und September 2022, Abfragen unter 
Eltern und Schüler:innen, Gespräche mit Expert:innen; Studium von Fachliteratur; Besuch der Alemannen-
Schule in Wutöschingen als Best-Practice-Beispiel 

- Vorschlag des Schulleitungsteams: Pilotphase zur Erprobung von Veränderungen des Lehrens und Lernens in 
der zukünftigen Klassenstufe 7 

- Eckpunkte der Pilotierung: Auflösung der Klassenräume (Jahrgangsflur), keine Noten (Ausdehnen auf weitere 
Jahrgänge denkbar, aber in 6/10 sind Noten unumgänglich), projektorientierter/fächerübergreifender 
Unterricht, wöchentlicher Stufenrat zur Einbindung der SuS, kompetenzorientierter Unterricht, skalierte 
Kompetenzzeugnisse, Einarbeitung der Vorgaben der Bildungspläne in das schulinterne Curriculum, 
individuelles Coaching zur Organisation selbstbestimmten Lernens statt kollektivem Frontalunterricht 

- Zeitplan: Entscheidung über die Erarbeitung eines Konzeptes für den Pilotversuch durch die 
Lehrer:innenkonferenz am 9.11.22, Schulkonferenz am 30.11.22; Konzepterarbeitung unter Einbeziehung von 
Eltern und Schüler:innen („Runde Tische“) bis ca. Mitte April 2023; Diskussion des Konzeptes in Lehrer-, 
Schüler- und Elternschaft bis 26.05.22; Entscheidung über die Durchführung durch die Schulkonferenz am 
31.05.22 

- Ergebnisse der Diskussion im Elternrat: Pilotierung der notenfreien Stufen 7 und 8, evtl. auch 9, wäre durch das 
Schulrecht abgedeckt; in Klasse 6 und 10 und in der Sekundarstufe 2 sind Noten vorgeschrieben; Verweis auf 
die positiven Erfahrungen mit notenfreiem Unterreicht in Dänemark (bis Kl. 9); Qualifizierung der Lehrkräfte für 
die neue Art des Lehrens und Lernens ist von großer Bedeutung; weitere Einbindung der Elternschaft in die 
Diskussion durch regelmäßige runde Tische 

 

5 Bericht aus dem 
Kreiselternrat 

Susann Smollich und Hannah Ringel berichten vom Treffen des Kreiselternrates am 26.10.2022: 

- Neuer Schulleiter am Gymnasium Othmarschen nach einjähriger Probezeit bestätigt 

- Neue Schulaufsicht für die KER 21-Schulen ist Lars Holster (früher u.a. in der Schulleitung des Gymnasiums 
Süderelbe und Bürgerschaftsabgeordneter) 

- Schulform am zukünftigen Standort Stiegkamp (Nähe AK Altona) ist noch immer nicht bekannt 

 

6 Sonstiges Keine Berichte  

 ER-Termine 2022/23 Mo, 28.11.22 (geänderter Termin!), Do 02.02., Mi 01.03., Di 04.04., Mi 03.05., Mo 05.06., Do 29.06.  

 

 



 
 
 

 

 

Anhang 

Treffen des Elternrates am 27.10.2022  I  Anwesenheit 

 

Name Vorname 

Elternrat  

Baltzer Maren 

Herrmann Heiko 

Hofmann Frank 

Liebich Eva 

Moers Britta  

Nadler Vera  

Pfleiderer Bettina  

Ringel Hannah 

Schmolling Rolf  

Smollich Susan 

Wäsche Martin  

Wilken Thomas 

Schulleitung und Lehrkräfte 

Backner Susanne 

Lindenau Anja 

Sasak Melike 

Wanli Badrieh 

Wulf Julia 

Gäste aus der Elternschaft 

Name Vorname Klasse KEV* 

Dördrechter Sandra 6e X 

Hentschlu Moritz 9e  

Korneliusen Jesper 6e  

Rühle Frank 5b X 

Schmode Daniel 5b X 

* KEV = Klassenelternveretung 

 


